



Nota de prensa

Hoy se ha presentado el balance final en Sariñena

El proyecto CREAMAgua para crear humedales y restaurar las riberas del Flumen, en Los Monegros, tiene ya resultados positivos sobre la calidad de las aguas

- Los resultados indican el inicio de una tendencia de reducción de nitratos y materia en suspensión de un 50% en los 16 nuevos humedales creados con aguas excedentes del regadío de la cuenca del Flumen que actúan como filtros verdes al favorecer un proceso natural de desnitrificación de las aguas
- El CREAMAgua es un proyecto piloto de la Comarca de Los Monegros, la Confederación del Ebro, Tragsa y KV Consultores, para mejorar la calidad de las aguas en áreas degradadas por el uso agrícola intensivo

17 dic. 2014- La Confederación Hidrográfica del Ebro ha participado hoy en la localidad de Sariñena (Huesca), en el acto de presentación del balance final del proyecto CREAMAgua (Creación y Restauración de Ecosistemas Acuáticos para la Mejora de la Calidad del Agua), que se ha desarrollado en la cuenca del río Flumen, en Los Monegros, en Aragón y que se enmarca en el Programa Europeo Life+.

Los resultados son positivos ya que indican el inicio de una tendencia de reducción de nitratos y materia en suspensión de un 50% en los 16 nuevos humedales creados con CREAMAgua, que suman 80 hectáreas inundadas con aguas excedentes del regadío de la cuenca del Flumen que actúan como filtros verdes al favorecer un proceso natural de desnitrificación de las aguas.

En concreto, el balance presentado hoy en la sede de la Comarca de Los Monegros señala que está mejorando la retención de nitratos en todos los humedales creados (en el 50% ya se llega al 80% de retención). Una tendencia similar se encuentra en las concentraciones de sólidos en suspensión en el agua que va a parar al Flumen



y que se han reducido en todos los humedales un 90% y en la concentración de nitratos, un 50%.

También se ha observado la colonización y nidificación de especies acuáticas y un incremento notable en invernada y periodo de nidificación de garzas y patos, así como el aumento de la cobertura vegetal.

CREAMAgua es un proyecto piloto avalado por la Comarca de Los Monegros, la Confederación Hidrográfica del Ebro, TRAGSA y KV Consultores, seleccionado por la Comisión Europea entre más de 600 solicitudes, que se marca como objetivos mejorar la calidad de las aguas, reduciendo la presencia de nitratos y fosfatos procedentes de la actividad agrícola y recuperar la biodiversidad en la zona.

Para hacer realidad esta propuesta técnica se han restaurado 70 hectáreas de riberas, donde se han plantado 4.000 plantas de 20 especies y se han censado hasta 200 especies de aves y 180 de plantas, trabajos a los que la Confederación Hidrográfica ha destinado 530.000 euros.

En total, se ha actuado en una superficie de 440 hectáreas de terreno público de los municipios de Albalatillo, Almuniente, Barbués, Capdesaso, Grañén, Laluez, Polenío, Sangarrén y Sariñena

Este proyecto LIFE+ ha sido reconocido con un accésit en la última edición del Premio CONAMA a la sostenibilidad de pequeños y medianos municipios, en la categoría de territorio entre 5.000 y 30.000 habitantes y con el Premio Medio Ambiente del Gobierno de Aragón 2014, en el ámbito de la Administración local.